MEDIO: PORTAL EL HERALDO DE CHIHUAHUA

FECHA: 27/JULIO/2022





Presenta Municipio de Chihuahua informe del desempeño financiero y calificaciones crediticias

Desde 2016 se ha trabajado con dos agencias calificadoras crediticias. Con Fitch y HR, donde se ha logrado la calificación de triple A

Paloma Sánchez | El Heraldo de Chihuahua

La tesorera municipal, Aída Amanda Córdova Chávez, presentó un informe sobre el desempeño financiero, calificaciones crediticias por las agencias calificadoras HR Ratings y Fitch Ratings, en un evento encabezado por el presidente municipal, Marco Antonio Bonilla Mendoza.

Entre los asistentes al informe, se encontraban analistas financieros y personalidades del sistema bancario, como Alfredo Portillo de BBVA; Humberto Pereyra de Santander; Felipe Villarreal de Scotiabank; Miryam Laija de Banobras; Ricardo Gallegos calificadora HR; Liliana García Salinas de la calificadora Fitch, además de sector empresarial y funcionarios públicos.

En su participación, Aída Amanda Córdova Chávez, tesorera municipal, destacó que Chihuahua Capital cuenta con un historial y experiencia muy amplios, de años en los que se ha atesorado y poniendo en práctica la información y recomendaciones emitidas por diferentes calificadoras, que han forjado una disciplina financiera que ha rendido frutos hasta la fecha.

Entre las cifras que mencionó, refirió que en el ejercicio del periodo comprendido entre 2016 al 2022 municipio ha captado una inversión a nivel de tamaño de municipio 24 mil 272 millones de pesos, que fueron ejercidos durante estos años por 23 mil 235 mdp. Al 30 de junio el Municipio tiene en las cuentas bancarias mil 210 mdp que fueron presentados en la cuenta pública.

También presumió de una liquidez total, y en ascenso conforme los años, al informar una liquidez de 4.42 por cada peso de pasivo circulante. Así mismo, señaló que la deuda pública se ha cuidado la estabilidad del Municipio y se ha manejado a pesar de las necesidades.

Sobre la autonomía financiera, que es cuánto se depende del gobierno federal y estatal, comparado contra los ingresos propios de recaudación. Está por arriba del 40%, actualmente, es de 49% por parte de los recursos de Municipio y 51% la federación.

"Es muy bueno, porque únicamente en promedio a nivel país, esta proporción anda en 22% y un 78% de recursos de la federación, su margen de actividad depende 78% de la federación", acotó.

En el rubro de obra pública, Amanda Córdova explicó que ha ido creciendo desde 2016, al fecha con mil 045 mdp; en Seguridad Pública, que absorbe el 23% del presupuesto total del municipio este año mil 076 mdp para esta dependencia.

En el barómetro de información presupuestal, IMCO –organismo que mide a todos los municipios del país en ciertos criterios-, informó que se ha mejorado en ascenso, ya que en 2016 fue de 47% de calificación, y se ha logrado llegar hasta un 88%.

En el historial de deuda pública, mencionó que se han contratado cuatro créditos a corto plazo a partir de 2017, con distintas instituciones, apegados a un proceso competitivo o licitación; de los cuales, los cuatro fueron liquidados en tiempo, en forma, y se hicieron maravillas para que no representara una carga fuera de posibilidades. En el primer

semestre de este año se firmó un crédito con Banobras, por 318 mdp, para proyectos de inversión productiva, que serán liquidados el 30 de agosto de 2024, antes de que concluya la administración.

El sistema de alertas, que se mide por medio de un semáforo según el nivel de endeudamiento y el riesgo que conlleva, trabaja con tres indicadores importantes relación de deuda pública respecto a ingresos, servicio de la deuda y pasivos circulantes. A Chihuahua se han asignado semáforos verdes.

Desde 2016 se ha trabajado con dos agencias calificadoras crediticias. Con Fitch y HR, donde se ha logrado la calificación de triple A. La tesorera municipal destacó que únicamente tres de 154 municipios tienen a la fecha una doble calificación de triple A, San Pedro Garza García, Aguascalientes, y ahora, Chihuahua.

"Es la cosecha del trabajo diario, experiencia, estudio, y agradezco a la subdirección de egresos de la Tesorería, dirigidos por Arturo Amparán, y a todo el equipo de la Tesorería, son gente sumamente honesta, capacitada y con mucha experiencia", destacó Córdova.

Para cerrar su exposición, Amanda Córdova se refirió a dos riesgos: la inflación y las tasas de interés. En cuanto a la inflación, hay publicaciones sobre el cierre de año desde el 8 al 5.5%. Respecto a tasas de inflación hay distintas proyecciones. Pronosticada una recesión para mediados el próximo año con una progresión de nueve a 10 meses.

"Comportamiento de participaciones, es otro reto que tenemos, sí estamos preocupados, no sabemos cuál va a ser su comportamiento en el segundo trimestre. En junio nos redujeron 30 millones de pesos de participaciones, por gasolina, combustibles y IEPS", refirió.

Otro de los retos que enfrenta la administración municipal es el incremento de costos de obra pública, porque el cemento y acero están por arriba del 30%, con un sobre costo de todos los proyectos, de los cuales, se tiene más de mil millones de pesos presupuestados en obra. Finalmente, se refirió a la recuperación de cartera vencida del impuesto predial, cuyo estado se agravó a partir del 2020, y se volvió un número importante de contribuyentes, y otra muy grande de rotativo, presentando actualmente un 30% de cartera vencida, por lo que anunció que se han aplicado políticas de incentivos fiscales, como la de 70% de descuento en recargos.

Concluyó que se ejercerá un gasto con mucha austeridad y disciplina para poder salir adelante e iniciar el año 2023.